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不让天父失望不让天父失望不让天父失望不让天父失望    

时间: 30 minutes 

 

今天是父亲节，首先祝各位父亲，父亲节快乐。我自己也是一个父亲，我深深了解到一个父亲的喜

悦。每一次我去接我的孩子的时候，他们都会叫着冲过来抱着我，每次我回家的时候，他们也是一

样，每次我离开家的时候，他们也会轮流来给我拥抱说拜拜。有的时候要抱好几次，因为大的抱完

小的抱，小的抱后大的觉得不够就再来抱一次，然后小的觉得吃亏所以再抱一次。你觉得我介不介

意他们多拥抱我几次？当然不介意，反而很享受这个过程，因为他们把你当成他们很亲近的人。 

 

我们的天父也是一样，祂也和我们一样，希望祂的儿女们来亲近祂，祂希望儿女们能完全发挥他们

的潜力，有一个丰盛的人生，祂做的事都是为了儿女的好处，今天的经文，我们可以看见，神对我

们的心意。 

 

一一一一、、、、    住在主里面住在主里面住在主里面住在主里面    

2:28 孩子们哪，你们要住在基督里面。这样，他若显现，我们就可以坦然无惧；当他来临的时候，

在他面前不至于惭愧。 

 

约翰以孩子们来称呼这些信徒，因为他是比较年长成熟的基督徒，他要勉励这些“孩子们”。他要

信徒住在基督里面，代表和基督有持续性的很密切的关系。这种关系是有机的，就像是葡萄树和枝

子一样，是一种完全的依靠的关系，枝子如果不连在树上，很快就会枯干了。 

 

我们必须了解，就像我们希望我们的孩子亲近我们一样，神也希望他的孩子和他保持着亲近的关系。

关系是需要花时间的，关系是需要培养的，关系是需要经营的。你和神的关系如何，在耶稣第二次

来临的时候，就会清楚显露出来。如果我们尽力保持好关系，我们就会有信心，祂回来的时候不会

让他失望，也不会害怕，否则，我们就会很惭愧，没脸见神。 

 

你有没有在你父亲面前觉得惭愧的时候？在我小的时候，我们家里有一个青蛙钱筒，我爸爸会在里

面放一些零钱。我和我妹妹就会用这些零钱去买便当。但是我后来在杂货店里面学会了玩老虎机，

当时的老虎机是转圈圈的，然后如果你赌中了，还可以决定要不要翻倍。我很快就沉迷进去，开始

偷青蛙里面的钱。我当时以为爸爸不知道，所以就常常偷偷的坐在杂货店的小凳子玩。有一次我记

得爸爸刚好经过，看到我在玩老虎机，就冲进来，非常生气，在老板面前扭着我回家。我记得当时

我非常惭愧。因为我觉得我让我爸爸失望了。还有一次，我和朋友在百货公司玩电动，然后我们把
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打火机可以产生火花的零件拆下，在投币口电机器，不用付钱就可以玩了。有一次被百货公司的保

安抓了，然后两个人在办公室等着家长来，我记得也是很丢脸。爸爸也很生气。 

 

你可能说，我小时候没有赌博，可是你知道吗？长大赌博的更多，许多人被赌博缠住了，成为一种

辖制，赌博也成为了一种文化，在珠海到处都看得到麻将馆，在这里则有许多TAB，每间newsagent

都买彩票。有些人则没有直接赌博，但是他们在做生意上投机，在股票交易上投机。请问，你是投

资还是投机？投机就是根本不知道这个股票或公司的情况，盲目跟风，只希望赚很多钱，投机就是

希望不劳而获，带着赌博的性质，怎么知道？尤其是短线交易，或是短期汇率交易，常常都带着投

机的性质。归根究底就是一个“贪“字。你地上的爸爸可能不管你，甚至认同你的投机，因为他自

己也是如此，但是你天上的爸爸还在看着你，常常和他保持好关系的，就不会做让天父丢脸的事，

将来等到耶稣回来，你也不至于惭愧，没脸见神。 

 

二、 持续行公义持续行公义持续行公义持续行公义 

2:29 你们若知道他是公义的，就知道凡行公义的人都是他所生的。 

3:1 你们看父赐给我们的是何等的慈爱，让我们得以称为神的儿女；我们也真是他的儿女。世人不

认识我们的理由，是因他们未曾认识父。 

 

第29节说，神是公义的，所以有人行公义，他就是神的儿女。有人说，那么我只要做好事就好了，

不需要信耶稣？但是刚刚我们才说，要住在基督里，才能坦然无惧，从约翰福音我们看见，从神生

的就是接纳耶稣，就是信祂名的。 

约翰福音1：12 凡接纳他的，就是信他名的人，他就赐他们权柄作上帝的儿女。 13 这些人不是从

血生的，不是从情欲生的，也不是从人的意愿生的，而是从上帝生的。 

约翰三章看见，从神生的也是从圣灵生的。 

3：5 耶稣回答：“我实实在在地告诉你，人若不是从水和圣灵生的，就不能进上帝的国。 6 从肉

身生的就是肉身；从灵生的就是灵。 

 

所以我们知道，行公义的人，不是做好事的人而已，而是相信耶稣而且藉着神的灵重生得救的人。

行公义的就更知道自己是从神而生的。从神生的人会持续不断的行公义，但行公义是甚么意思？从

前后文来看，行公义就是 1.行在光明中（1:5-7）; 2.遵守神的话(2:4-6)；3.爱弟兄姐妹(2:9-11)； 

4. 不持续犯罪（3:8-9）。记得上次我提到约翰的书信中提到一些离开教会的人用错误的教训来迷

惑人？对这些人而言，你可以和神相交，但是不用行在光明中；可以认识神但不用遵守神的话；可

以在神的光中但是不爱弟兄姐妹；可以灵魂洁净但持续犯罪。但是基督信仰是行出来的。 
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赐给我们的是何等的慈爱，让我们得以称为神的儿女。神付上了生命的代价，拯救了我们，我们本

来不配，但是祂仍然拣选我们做他的儿女，我们怎么能让他失望？世人不认识我们的理由，是因他

们未曾认识父。如果世上的人知道神是怎样的神，他们就不会排斥教会的人，但是很多时候，我们

的行为让人不愿意认识天父，我们做的是甚么样的榜样？ 

 

作为一个父亲，我们带给我们儿女的是甚么样的生命？我们是否贪小便宜？在路上我们看见人来向

我们要钱，我们如何教导我们的孩子？我们是甚么样的，我们的孩子很可能也会这样。我曾经看过

家里的大人要求孩子说谎，接到电话的时候说父亲不在家。这样这个孩子很自然的就学会说谎。家

是测试一个人最好的地方，你可以在外面装，但是在家里很难装。我们是否有行在光明中？是否有

遵守神的话？是否爱教会的弟兄姐妹？你给孩子是一个怎样的模范？你是否不单单让天父失望，也

让孩子对你失望？或许你无法决定你孩子的信仰，但是你可以决定孩子要在甚么样的属灵气氛下长

大。我们是否效法天父的爱，公义和怜悯，也是否能够让我们的孩子效法我们？ 

 

三三三三、、、、    像耶稣一样像耶稣一样像耶稣一样像耶稣一样    

3:2 亲爱的，我们现在是神的儿女，将来如何还未显明。我们所知道的是：基督显现的时候，我们

会像他，因为我们将见到他的本相。 

3:3 凡对他有这指望的，就洁净自己，像他是洁净的一样。 

 

第二节再一次告诉我们，我们现在有了神儿女的身份。将来耶稣显现的时候，我们会像他。而且会

看见他的本相。是荣耀的，我们现在就是荣耀的，但是将来得以完全。因为我们将来会和他一同得

荣耀，我们现在就应当学习他的圣洁，洁净自己。洁净代表无瑕疵、圣洁、没有罪。这个字原来的

意思是指献祭的动物是没有瑕疵的。你干净吗？还是你的心里满了污秽？还记得我证道的时候曾经

说过，我一直告诉自己要行在光明中吗？我这个星期仍然告诉自己行在光明中Walk in the light，

虽然还是有失败，但是真的少犯法很多罪。你想试试看吗？ 

 

约翰的目的，是要我们想想将来见主的时候，是用甚么心情去面对的，如果你希望坦然无惧，现在

就洁净自己，远离罪恶。想想你曾经犯的错事被父母责罚的时候，或是亏心事被发现的时候，你的

惭愧。如果你现在还是行在黑暗中，将来你看见耶稣会更惭愧。如果耶稣今天就来到，你是否预备

好了？是否能够坦然无惧？在这个父亲节，盼望我们能更像耶稣一样圣洁，盼望我们的孩子也效法

我们，如同我们效法耶稣。这是在父亲节给天父最好的礼物。我们一起来祷告。 

 


